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一 般 質 問 通 告 書 

令和６年第１回定例会 

順番 
議席 

番号 
氏   名 発  言  事  項 要          旨 

答 弁 を 

求める者 

１ ４ 渡 辺 久 治 １ 区の加入率について ⑴ 区への加入率は、平成25年度

末に87.24％であったが令和４年

度末には81.49％となり、９年間

で5.75％下がっている。この現

状をどのように捉えているか。 

市 長 

    ⑵ 現在、加入率を上げる対策を

講じているか。 

市 長 

   ２ 原子力災害対策につい

て 

⑴ ２月10日に実施された原子力

防災訓練における一時移転訓練

で、同じ脇本地区であっても、

集落によって移転先が姶良市と

長島町に分かれたのはなぜか。 

市 長 

    ⑵ 阿久根市が結んでいる原子力

災害対策に関する安全協定はど

のようなものか。 

市 長 

   ３ 市立図書館と市立郷土

資料館の今後について 

⑴ 近い将来、市立図書館を風テ

ラスあくねに併設すると認識し

ているが、今後の計画はどう

なっているか。 

市長・教育長 

    ⑵ 市立郷土資料館の今後の計画

はどうなっているか。 

市長・教育長 

   ４ 再生可能エネルギーに

ついて 

⑴ 紫尾山系で計画されている風

力発電事業等の現状はどうなっ

ているか。また、阿久根市は、

その現状についてどのように捉

えているか。 

市 長 

    ⑵ 鹿児島県西海岸における洋上

風力発電事業の現状はどうなっ

ているか。また、これについて

の鹿児島県の意向、いちき串木

野市の意向、地元漁業者の意向

を踏まえ、阿久根市としてどの

ように捉えているか。 

市 長 

２ 10 牟 田   学 １ 生ごみ堆肥化事業につ

いて 

 生ごみ堆肥化事業は、平成26

年から始まり、平成28年から現

在までに年間約１千トンの生ご

みを収集しているが、一般可燃

物の減少、処理費用の推移は。 

市 長 
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     生ごみ堆肥を使用する市民の

方から臭いがきつい、農家の人

からは使い勝手が悪いとの声を

聞くが、その認識はあるか。 

市 長 

     これらの問題解決のため、ペ

レット化を進める考えはない

か。 

市 長 

   ２ 社会人のひきこもり支

援について 

 鹿児島県の調査では、北薩地

域３市２町でひきこもり状態に

ある方が171人いると聞いてい

る。阿久根市において何人の方

がひきこもり状態であるのか把

握しているか。 

市 長 

     近隣市町では、支援センター

を設置して取り組んでいるが、

阿久根市は今後取り組む計画は

あるか。 

市 長 

   ３ 子育て支援について  子育てしやすい自治体ランキ

ングにおいて、全国21位にラン

クされたことについて、市長の

率直な気持ちはどうか。 

市 長 

     今後、子育て支援の施策の充

実を図っていく考えはないか。 

市 長 

３ ６ 白 石 純 一 １ 市民アンケートについ

て 

昨年12月に実施した市民アンケ

ートの結果はどのようになった

か。 

市 長 

   ２ 教育について ⑴ 令和５年第４回定例会の一般

質問において「決算に占める教

育費の割合が平成24年から令和

３年までの10年間平均で県内19

市中最下位だった」と指摘した

が、このことの分析はなされた

か。 

教 育 長 

    ⑵ 学校規模適正化基本方針の策

定、その広報の初動に瑕疵が

あったと考えるが、仕切り直す

べきではないか。 

教 育 長 

    ⑶ 市内の小・中学校のトイレの

洋式化率はどうなっているか。 

教 育 長 

   ３ 栽培漁業センター譲渡

の公募について 

選定された事業者が当施設で行

う事業の内容はどのようなもの

か。 

市 長 

   ４ 市役所及び番所丘公園 ⑴ 施設の電気主任技術者業務は 市 長 
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駐車場に設置した太陽光

発電施設の事業について 

鹿児島市内の事業者に委託され

ているとのことだが、災害時に

タイムリーな対応ができると考

えるか。 

    ⑵ 電気自動車を市の公用車に使

用するとのことだが、どのよう

に活用するのか。 

市 長 

   ５ 川内原発の40年超運転

延長について 

令和５年第４回定例会の一般質

問において「原子炉、使用済み核

燃料プールなど、放射能漏れリス

クのある施設へのミサイル、大型

旅客機の衝突に対する施設の強度

について、事業者は想定外で回答

できないとしているが、このこと

に対し、市民の生命と財産を守る

立場の市長として懸念を持ってい

ないのか」と質問したが、明確な

回答をされていない。この質問に

対する端的な回答を求める。 

市 長 

   ６ 経済対策について 令和５年第４回定例会の一般質

問において「物価高に市民が苦し

む中、本年度、プレミアム付商品

券事業などの消費喚起策を実施し

ていない理由は」との質問に、

「国の交付金がこれまでの規模で

商品券事業を行うには十分でな

かったことなどから、年末に特産

品の送料を無料にする事業を実施

することとした」と答弁された

が、送料を無料にする事業は、前

年度もプレミアム商品券事業と併

せて実施しており、プレミアム商

品券事業を実施しなかった理由に

は相当しないのではないか。 

市 長 

   ７ 市長の外遊について ⑴ 昨年８月のブラジル訪問に際

し、出発前に阿久根出身者及び

その家族と面会をアレンジする

ことはしなかったとのことだ

が、それでよかったと考える

か。 

市 長 

    ⑵ 本年１月に香港・マカオを訪

れたとのことだが、今回または

過去に旧国民宿舎跡地利用で包

市 長 
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括連携協定を結んでいるＨＫＲ

グループの香港本社や同社のプ

ロジェクトは訪ねられたか。 

４ ２ 竹之内 和 満 １ 水道事業の現状と課題

について 

⑴ 耐用年数を超えた水道管路や

老朽化した施設・設備の長寿命

化のための更新投資は、どのよ

うな計画で行っていくのか。 

市 長 

    ⑵ 管路、浄水施設、配水池など

の基幹的な施設・設備の耐震化

はどのような状況か。 

市 長 

    ⑶ 災害時に飲料水の供給を確保

する対策はどのように講じるの

か。 

市 長 

    ⑷ 水道水の安全性確保のために

どのようなことに留意している

か。 

市 長 

    ⑸ 給水人口や一人当たりの水使

用量の減少傾向により今後収益

悪化が予想されるが、どのよう

な対処を考えているか。 

市 長 

   ２ ひきこもり状態にある

方々の支援策について 

⑴ ひきこもり状態にある方の相

談窓口はどこになるのか。 

市 長 

    ⑵ ひきこもりの原因は、社会的

要因や精神疾患に起因するもの

など多岐にわたっておりサポー

トする側も包括的な支援が必要

であると考えるが、関係機関が

連携するための体制を整える必

要があるのではないか。 

市 長 

    ⑶ ひきこもり支援に携わる人材

の養成のために研修等を行う必

要があるのではないか。 

市 長 

   ３ 旧港周辺の開発につい

て 

⑴ 青果市場跡地の活用案の検討

で、専修大学の研究室の学生た

ちが本市でフィールドワークを

行った上で市職員に対してオン

ライン報告会を行ったが、そこ

ではどのような意見が出たの

か。また、今後その意見をどの

ように生かしていこうと考えて

いるか。 

市 長 

    ⑵ 青果市場跡地を含めた旧港周

辺の整備を今後どのように進め

市 長 
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ていくのか。 

５ １ 髙 﨑 良 二 １ 林業について ⑴ 本市は、阿久根市森林整備計

画を作成し、森林整備を推進す

ることとしているが、この計画

はどのようなものか。 

市 長 

    ⑵ 森林環境譲与税を利用した森

林経営管理制度とはどのような

ものか。 

市 長 

 

    ⑶ 林業事業体や林業後継者の育

成に関してどのような取組を

行っているか。また、林業後継

者を育成するための取組の一環

として、小・中学生を対象にし

た林業体験教室を行う考えはな

いか。 

市長・教育長 

   ２ Ｂ＆Ｇプールについて ⑴ 利用できる期間と時間、ま

た、年間の利用状況や使用料は

どのようになっているか。 

教 育 長 

    ⑵ バイオマスボイラーを設置し

ているが、燃料代などの維持管

理費用はいくらか。 

教 育 長 

    ⑶ バイオマスボイラーの燃料と

して、施設内の植栽をせん定し

た際に出る枝葉などをはじめ未

活用材を利用できないか。 

教 育 長 

   ３ 市立図書館及び市立郷

土資料館について 

⑴ 市立図書館の建設はどのよう

に進めていくのか。 

市 長 

    ⑵ 市立図書館の設計変更は可能

か。 

市 長 

    ⑶ 市立郷土資料館に現在保有し

ている展示品を新市立図書館に

すべて展示することができるの

か。 

市 長 

   ４ ひきこもりについて ⑴ 大人のひきこもりに対する相

談窓口や対応策はあるか。 

市 長 

    ⑵ 大人のひきこもり問題につい

て、市長はどのように考えてい

るか。 

市 長 

    ⑶ 大人のひきこもりの方々が農

林水産業を体験することで、ひ

きこもりの解消のきっかけとす

ることができるような場をつく

ることができないか。 

市 長 
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６ ９ 大 田 基 次 １ 市立図書館で購入する

図書の市内業者からの購

入について 

市立図書館が１年間に購入する

図書の費用は総額はいくらか。そ

のうち、市内業者から購入してい

るものは何割あるか。 

教 育 長 

   ２ 有害鳥獣対策について 有害鳥獣捕獲後の処理施設の必

要性について、どのように考えて

いるか。 

市 長 

   ３ 空き家対策について 阿久根市ではどのような取組を

行っているか。 

市 長 

   ４ 原子力防災訓練につい

て 

本市では、年度ごとに地区を決

めて行っているが、現状の訓練で

十分であると考えているか。 

市 長 

 

 


